



Ofician a la U. San Sebastián por sueldo de \$17 millones de Cubillos

Escándalo. Súper de Educación Superior pide explicaciones a la universidad que preside Andrés Chadwick.

Defensa. Candidata a alcaldesa de Las Condes criticó a la "izquierda progre" por la denuncia y defendió su paga.

Marcelo González Cabezas
 Fue una información publicada el lunes por el portal El Mostrador la que desató la polémica, al indicar que la actual candidata independiente de la derecha al municipio de Las Condes, la abogada Marcela Cubillos, "tenía un contrato de docente (con la Universidad San Sebastián, USS) por el que le pagaban \$17 millones brutos al mes, y que se pagó incluso durante todos los periodos en que Cubillos estuvo viviendo en Madrid, acompañando a su pareja, Andrés Allamand, líder de la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB)".

La nota añadió que "era un secreto a voces (y causa de molestia en algunos círculos docentes) que Cubillos prácticamente nunca dio clases durante todo su periodo en la

universidad. Le financiaban la campaña, es la lectura de una de las fuentes".

Tanto revuelo causó el asunto -entre otras cosas, porque la USS recibe financiamiento estatal- que ayer la Superintendencia de Educación Superior (SES) ofició a la institución para que entregue respaldos por el alto sueldo de Marcela Cubillos.

La idea de la Súper es comprobar que la exministra de Educación haya efectivamente hecho las clases y las investigaciones comprometidas con la USS.

La SES le pidió a la USS -fundada en 1989 en Concepción y cuyo presidente de la Junta Directiva es Andrés Chadwick- "que informe y circunscriba estos hechos de público conocimiento y ponga a su disposición los antecedentes de respaldo en un plazo máximo de cinco días hábiles".

Paralelamente, la SES recibió otras denuncias relacionadas con este mismo asunto, que estaban en proceso de revisión para determinar su admisibilidad.

Un rato antes de esta decisión de la SES, la exmilitante de la UDI, exdiputada, exministra de Medio Ambiente y también exconvencional constituyente, entregó su versión del hecho a los medios, explicando que tales funciones las cumplió desde 2020 hasta



Una bomba le explotó a la candidata Marcela Cubillos un mes antes de las elecciones. / AGENCIAUNO

agosto de este año, pero sin poder ocultar su nerviosismo y también un dejo de molestia.

"En Chile hay libertad de trabajo y de contratación, no sé qué pretende la izquierda. Quizá que la próxima vez que trabaje en el mundo privado le tenga que pedir a ellos que me fijen el sueldo"... ¿Recibía un muy buen sueldo en la USS? Sí. ¿Pagaba los impuestos por ese muy buen sueldo? Sí, todos los meses... La política de remuneraciones la fija la USS", indicó quien pretende reemplazar a

Daniela Peñañoza como alcaldesa de Las Condes.

Y agregó que "no sé qué pretende esta izquierda 'progre' de cartón. Piensan que la mujer profesional, cuando un marido asume un cargo en el extranjero, tiene que dejarlo todo para seguir a su esposo... Es lo único que me faltaba escuchar de esta izquierda 'progre'... Hice cursos de la universidad, de derecho político, instituciones políticas, derechos fundamentales. Y había lista de espera con alumnos que querían

estar en mi sección, que siempre fue bien evaluada".

De acuerdo a datos viralizados ayer en la red social "X" por la Fundación Sol, "el 45,5% de los ingresos ordinarios de la USS en 2023 corresponde a recursos estatales o avalados por el Estado", "aumentó su matrícula de 9.663 estudiantes en 2005 a 38.512 en 2023" y "ha obtenido utilidades por más de \$112.365 millones entre 2016 y 2023".

Un grupo de diputados del PS anunció que impulsarán

DIPUTADA OSSADÓN:

"Cualquiera que quedaba dando vueltas terminaba en la USS"

La diputada Ximena Ossadón, jefa de bancada de Renovación Nacional, le echó leña al fuego al abordar ayer en Radio Cooperativa el sueldo académico de Marcela Cubillos, al señalar que "el fiscal (Manuel) Guerra, la señora del fiscal nacional (María José Taladriz) y cualquiera que quedaba dando vueltas terminaba en la USS. No estoy diciendo que (Marcela Cubillos) no tenga las capacidades para ser docente, pero la relación (Andrés) Chadwick-USS es potente, y eso no se puede negar. Si hay que fiscalizar cómo se están usando los recursos públicos, se debe hacer. No tengo claro que sea un delito que se paguen sueldos de esa magnitud, pero tal vez no se vea bien y no es acorde a la realidad de todos los profesores de Chile, e incluso a la de quienes trabajan en la USS".

una comisión investigadora que aborde el sueldo de Marcela Cubillos en la USS, entidad que hasta el cierre de esta edición no se había referido al asunto.



"Esto es un escándalo, una forma de corrupción. La USS paga carreras políticas con fondos públicos".

MARIO AGUILAR
 Pdte. Colegio de Profesores



"¿La izquierda pretende que el mundo privado le consulte cuánto debe ganar la persona que quieran contratar".

JORGE DURÁN
 Diputado RN



"Son US\$18.500, más de lo que gana un profesor con antigüedad en Harvard. Es insólito, parece financiamiento".

MARTA LAGOS
 Fundadora de Mori



"Las universidades privadas pueden contratar a quien quieran. Tratan de crear una cortina de humo".

MIGUEL MELLADO
 Diputado RN



"Acá podría haber lucro encubierto. Pero es más grave que podría existir financiamiento irregular de la política".

DANIEL MANOUCHEHRI
 Diputado PS



"Si bien la USS es privada, el problema es que en 2023 entre CAE y pocas fiscales recibió \$100.000 millones".

CARLOS GAJARDO
 Exfiscal